
 
 
Ata da 2ª Reunião Extraordinária da Câmara Técnica Consultiva do Comitê do Baixo Paraíba 1 

do Sul e Itabapoana (CBH BPSI) no ano de 2022, realizada no dia 16 de maio de 2022 (segunda-2 

feira), às 14h, por meio de modelo híbrido, com a seguinte ordem do dia: 1 - Abertura; 2 – 3 

Análise e aprovação das planilhas e da Minuta de Resolução do CBH BPSI que aprova o PAP para 4 

o período de 2022 a 2026; 3 – Encerramento. A Reunião iniciada às 10:02 com a presença dos 5 

membros da Câmara Técnica: Sr. João Gomes (UENF), Luiz Carlos Teixeira (EMATER), Sr. Maurício 6 

Zanon (PMBJI), Sra. Natalia Silveira (Associação Raízes), Sr. Zenilson Coutinho (ASFLUCAN), Sra. 7 

Aline Iara Rocha, Sr. José Armando (PM Italva), Sr. Giovane Leal (UFRRJ), Sr. Alberto Mofati (PM 8 

Campos dos Goytacazes), Sr. Luiz Carlos Fonseca (Jurubatiba Turismo) e Sr. Vicente Tavares 9 

(APROMEPS). Além dos membros presentes, estão ainda presentes os membros da secretaria 10 

executiva: Thaís Nacif, Antônio Ednaldo, Rafaela da Silva e Ronaldo Júnior. Sra. Thais Nacif iniciou 11 

informando que a UFF a Sra. Adriana Filgueira justificou sua ausência e realizou a chamada 12 

nominal para verificação de quórum, estando 07 membros presentes, sendo iniciada a reunião 13 

com quórum em 1ª chamada. Sr. Zenilson iniciou a reunião pedindo para que a Sra. Thais leia a 14 

pauta da reunião. Sra. Thais fez a leitura e em seguida inicia o item 2 da pauta que é a Análise e 15 

aprovação das planilhas e da Minuta de Resolução do CBH BPSI que aprova o PAP para o período 16 

de 2022 a 2026, em seguida projetou uma apresentação com tabelas e todas as informações de 17 

forma mais clara e objetiva para melhor entendimento de todos. Ela iniciou falando da 18 

importância do PAP como instrumento de planejamento e orientação de desembolsos a serem 19 

executados com os recursos da cobrança para os próximos anos pelo CBH BPSI e em seguida 20 

mostro fluxo de aprovação do novo PAP, no qual já passou em reunião da diretoria, e era no 21 

momento apresentado na CTC do CBH BPSI. Sra. Thaís explicou que o PAP foi planejado seguindo 22 

o que foi estabelecido no Plano de Bacia do Comitê, aprovado no final do ano passado. Explicou 23 

ainda que a proposta do PAP buscou preservar a manutenção dos recursos recebidos pela 24 

AGEVAP até dezembro de 2021 e que já estavam comprometidos com ações planejadas pelo 25 

CBH BPSI, manteve a alocação de recursos para manutenção das atividades de Escritório de 26 

Projetos e o custeio da entidade delegatária, fez a alocação dos valores a serem arrecadados ao 27 

longo dos 5 anos do PAP nas ações estabelecidas conforme planejado no Plano de Bacia e 28 

atendendo à Lei Estadual nº 5.234/2008. Com isso, dentro dos recursos considerados de 29 

Rendimentos financeiros, recursos comprometidos, expectativa de arrecadação e saldo 30 

remanescente do FUNDRHI o PAP totaliza ao final dos 05 anos um montante de investimentos 31 

no valor de R$14.076.618,00. Sra. Thaís segue assim com a apresentação das tabelas 1, 2 e 3 32 

que compõem a Resolução do PAP e os valores que serão investidos ao final em cada agenda do 33 

Comitê. Em seguida, Sra. Thaís detalhou a tabela 1, na qual mostra tudo que já foi 34 

desembolsado, o que está em andamento e planejamento de futuros desembolsos com os 35 

recursos que já se encontram destinados em conta junto à entidade delegatária. Detalhou várias 36 

aquisições e contratações já feitas, como por exemplo o projeto de design do escritório, as 37 

aquisições do GPS RTK e GPS portátil, réguas linimétricas, placas de identificação de corpos 38 

hídricos, plaquetas de metal, entre outras. Falou também sobre as oficinas do CBH BPSI já 39 

realizadas, mostrou a previsão de ações a serem realizadas ainda este ano. Mostrou ainda 40 

desembolsos como a impressão do atlas do Comitê, aquisição de camisas, e ações já planejadas 41 



 
 
que serão realizadas, como a aquisição de cartilhas educacionais, drone e contratação empresa 42 

para elaboração de vídeos institucionais para o Comitê. Falou ainda das ações em 43 

desenvolvimento e já planejadas para Esgotamento Sanitário junto aos municípios 44 

hierarquizados pelo CBH. Citou também sobre a ação planejada de destinação de contrapartida 45 

para construção de um poço para captação de água em São João da Barra, que é uma obra 46 

emergencial do município. E mostrou ainda na tabela 01 a descrição de desembolsos para as 47 

ações de reembolsos e diárias de representantes do comitê, melhoria da infraestrutura do 48 

comitê, a aquisição da licença do Google meet, aquisição de passagens aéreas para participação 49 

de eventos. Em seguida detalhou a Tabela 2 que mostra a destinação dos valores previstos de 50 

arrecadação para os próximos 05 anos, dentro do que foi planejado no plano de bacia no período 51 

de 2022 a 2026 com foco nas agendas. Seguiu assim para a explicação da tabela 3, na qual traz 52 

a informação consolidada de como fica a aplicação dos recursos para os próximos anos, 53 

mostrando que a tabela traz os dados divididos na cor preta e laranja, sendo que os valores em 54 

preto mostram a destinação dos recursos que já estavam em conta até dezembro de 2021 e em 55 

laranja a destinação dos valores previstos a ser arrecadados ao longo de 2022 à 2026 pelo 56 

Comitê. Foi assim apresentado pela Sra. Thaís o que foi destinado de aplicação em cada uma das 57 

06 agendas nas quais o Comitê fará investimentos. Ao final, Sra. Thaís enfatiza que é preciso 58 

aprovar a minuta da Resolução na CTC e em seguida esta seguirá para aprovação em plenária 59 

no dia 14 de junho. Sr. Zenilson questiona sobre o repasse dos recursos da região do Itabapoana, 60 

e Sra. Thais respondeu que foi sim considerado o recurso arrecadado na porção do Itabapoana 61 

e diz que a ação mais importante referente à região do Itabapoana e que foi previsto no Plano 62 

de Bacia do CBH BPSI é a complementação do plano de bacia do Itabapoana, já previsto para 63 

iniciar neste ano. Ela explicou que a complementação do Plano vai trazer o diagnóstico da região 64 

e todas as ações que se façam necessárias à região do Itabapoana. Sr. Zenilson destacou que o 65 

plano de bacia já foi aprovado e que existe um Grupo de Trabalho no Comitê que acompanha a 66 

execução das metas do Plano de Bacia. Sr. Maurício Zanon pediu mais informações de como será 67 

feita essa complementação e a Sra. Thais explicou que uma das ações prioritárias trazidas pelo 68 

Plano de Bacia do CBH BPSI é fazer essa complementação da porção do Itabapoana, que vai 69 

definir melhor as ações que se fazem como prioritárias para a região. Sr. João falou sobre a 70 

importância da apresentação de todas as decisões aos componentes da Câmara Técnica e 71 

destacou que esta questão do Itabapoana vem sendo a muitos anos colocada como prioritária 72 

para o Comitê. Sr. João Gomes pediu em seguida que fosse aberta novamente a tabela 3 para 73 

realização de algumas explicações, para um melhor entendimento da tabela sobre as agendas e 74 

os valores. Ele pediu para explicar sobre a diferença de coloração em preto e laranja e Sra. Thaís 75 

explicou a legenda presente na Tabela 3. Sr. João destacou que nos valores em preto algumas 76 

ações tem um valor maior de investimento logo de imediato visto que dentro deste valor tem 77 

um recurso que foi acumulado ao longo dos últimos anos. Ele lembrou ainda da questão da lei 78 

da obrigatoriedade de aplicação de porcentagem de recursos arrecadado com saneamento 79 

somente em saneamento, o que muitas vezes prejudica o Comitê em investir recursos em outras 80 

ações. Sr. João pediu novamente a palavra e destacou que é importante entender o porquê do 81 

investimento em cada uma das agendas e ações escolhidas no PAP e destacou alguns pontos 82 



 
 
importantes de definição de investimento pelo CBH BPSI e ressaltou a importância da 83 

participação de todos os membros para que os investimentos sejam bem direcionados e 84 

entendidos por aqueles que compõem o Comitê. Sr. Alberto Mofati pediu a palavra e informou 85 

que leu o texto da resolução e que não ficou com nenhuma dúvida e que achou um pouco grande 86 

a parte de “considerandos” da Resolução, e pediu que seja avaliado se todos os considerandos 87 

são realmente necessários. Sra. Thais Nacif apresentou em seguida o texto da resolução que foi 88 

enviado com antecedência junto com a convocatória, em anexo, para todos aos membros da 89 

CTC, para análise prévia. Foi assim colocado o texto em aprovação pelo Coordenador da Câmara 90 

Técnica do CBH BPSI, Sr. Zenílson Coutinho e o texto e as tabelas foram aprovadas por 91 

unanimidade. Sr. João pediu o envio da apresentação feita hoje por e-mail aos membros da CTC. 92 

Reunião encerrada às 12:03 pelo Coordenador Sr. Zenilson Coutinho. A presente ATA foi lavrada 93 

pela Estagiária administrativa Rafaela da Silva e, depois de aprovada será assinada pelo 94 

Coordenador da Câmara Técnica Consultiva do CBH BPSI. 95 
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Zenilson do Amaral Coutinho (ASFLUCAN) 99 

Coordenador da Câmara Técnica do CBH BPSI 100 


